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La esperanza se abre paso 
aun en tiempos de pandemia
El obispo D. Ginés García Beltrán ordena a cinco nuevos sacerdotes y a dos diáconos 
que llevarán el mensaje del Evangelio a un “mundo desconcertado” por el coronavirus
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D. José Rico Pavés
Obispo auxiliar de Getafe

Durante septiembre, el Papa continuó las catequesis sobre cómo sanar 
el mundo desde el Evangelio. Según su percepción, el mundo padece 
un malestar que la pandemia ha evidenciado y acentuado. “Fijos los 
ojos en Jesús”, tenemos ahora la oportunidad de regenerar la sociedad 
no volviendo a la “normalidad de antes”, enferma de injusticias, 
desigualdades y degradación ambiental. La normalidad a la que estamos 
llamados es la del Reino de Dios: “Que el pan llegue a todos, que la 
organización social se base en el contribuir, compartir y distribuir, con 
ternura, no en el poseer, excluir y acumular. ¡Porque al final de la vida 
no llevaremos nada a la otra vida!”. Para que esto suceda, necesitamos 
contemplar y apreciar la belleza de cada ser humano y de cada criatura, 
pues “hemos sido concebidos en el corazón de Dios”.

La llamada del Papa es directa y se dirige no sólo a los hijos de la Iglesia. 
Francisco, con motivo de la 75ª Asamblea General de la ONU, dirigió un 
mensaje a los líderes de las naciones planteándoles una alternativa: “La 
pandemia nos llama a tomar este tiempo de prueba como un momento 
de elección: elegir entre lo que cuenta verdaderamente y lo que pasa, 
separar lo que es necesario de lo que no lo es”. El tiempo presente ofrece 
una oportunidad real para la conversión, para repensar nuestra forma de 
vida y nuestros sistemas económicos y sociales, para superar las distancias 
entre pobres y ricos, para elegir una renovada corresponsabilidad 
mundial y alejar de una vez las actitudes de autosuficiencia, nacionalismo 
y aislamiento. “De una crisis no se sale igual: o salimos mejores o salimos 
peores. Por ello, en esta coyuntura crítica, nuestro deber es repensar el 
futuro de nuestra casa común y proyecto común”.

Al recordar el 16º centenario de san Jerónimo, Francisco volvió a 
subrayar que “nuestro mundo necesita más que nunca la medicina de la 
misericordia y la comunión”. Esta celebración “representa una llamada 
a amar lo que san Jerónimo amó”. Ahí está la clave para instaurar la 
normalidad del Reino de Dios.
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l profeta Isaías, en el Antiguo Testa-
mento, nos cuenta su vocación. El 
Señor Dios le interpela: “¿A quién 
enviaré? ¿Y quién irá por mí?”, a lo 
que él contesta: “Aquí estoy, envía-

me” (Is 6,8).
Esta experiencia que conocemos de labios 

del profeta se convierte en una imagen, en un 
ejemplo de toda llamada, incluso de la voca-
ción de la Iglesia. Me permito entresacar de 
este texto algunos elementos para nuestra 
consideración:

Isaías nos pone en el escenario de su historia, 
personal y social. La llama-
da de Dios siempre se da en 
un momento y en unas cir-
cunstancias históricas. Dios 
llama en nuestra existencia 
personal, no llama al ideal 
de persona, sino a esta per-
sona concreta.

El llamado, como le ocurre 
al profeta, siente la confu-
sión y la indignidad ante la 
llamada de Dios. Hay una 
desproporción inmensa en-
tre la llamada y la repuesta. 
Sólo se puede responder 
desde la conciencia de la 
propia debilidad, pero sostenido en la confian-
za de la gracia.

Por último, la llamada siempre es una interpe-
lación. Dios nos saca de nuestra zona de con-
fort para llevarnos a la aventura de la existen-
cia humana tocada por la voluntad de Dios de 
salvar a todos los hombres.

Al celebrar un año más la jornada de las mi-
siones, el Domund, es bueno hacer memoria 
de que la misión forma parte de la vida cristia-
na y está en el corazón de la Iglesia. La Iglesia 
existe para la misión. La Iglesia es misionera 
en su esencia. Por eso las palabras del profeta 

Isaías, que sirven como lema este año para el 
Domund, nos invitan a abrirnos, a la disponi-
bilidad. Ante la llamada de Dios sólo podemos 
responder con generosidad, cada uno desde 
su situación, desde su lugar o desde su posi-
bilidad. Se comienza siendo misionero en el 
corazón; después cada uno lo vive como Dios 
le pide. Por esto, cada día podemos preguntar-
nos para que no se apague en nosotros la lla-
ma misionera: ¿qué me pide Dios?

Este año celebramos el Domund en medio de 
la situación que ha creado la pandemia de la 
covid-19. Un tiempo difícil pero que podemos 

hacerlo también opor-
tunidad de conversión y 
crecimiento, haciendo de 
la dificultad posibilidad. 
Es buen momento para 
la creatividad y la imagi-
nación, siempre vivido en 
oración y en generosidad. 

Las misiones y los misio-
neros siguen necesitando 
de nuestra oración, de 
nuestro afecto y de nues-
tra ayuda material. Ellos 
viven permanentemen-
te en la situación de cri-
sis que vivimos nosotros 

ahora. Ojalá que no caigamos en la tentación 
que denuncia el Papa en su última encíclica, 
Fratelli tutti: “Nos acostumbramos a mirar para el 
costado, a pasar de lado, a ignorar las situacio-
nes hasta que éstas nos golpean directamente” 
(n. 65).

Quiero reiterar mi agradecimiento a todos los mi-
sioneros que entregan su vida por el Evangelio en 
cualquier lugar del mundo, al tiempo que los 
encomendamos a la 
intercesión de la Vir-
gen María, Estrella 
de la Evangelización.

LA MISIÓN EN EL CORAZÓN DE LA IGLESIA

E

D. Ginés  
García Beltrán 

Obispo de Getafe
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La Iglesia existe para  
la misión. La Iglesia  
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con generosidad
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PADRE DE TODOS
El obispo D. Ginés García Beltrán y 
su obispo auxiliar, D. José Rico Pavés, 
se reunieron el 16 y el 17 de septiem-
bre en el Cerro de los Ángeles con los 
vicarios generales y episcopales, y con 
los arciprestes, para hacer balance de 
cómo se vivió el periodo de confina-
miento y para afrontar el nuevo curso 
y realizar un primer planteamiento 
de los objetivos de las vicarías y los 
arciprestazgos de la Diócesis. 

En las dos jornadas se dedicó un 
tiempo para repasar la atención que 
se ha dado a los fieles laicos y a los 
sacerdotes.

También se estudió cómo Cáritas 
atendió a las necesidades que se mul-
tiplicaron durante el confinamiento y 
las dificultades experimentadas en la 
administración de los sacramentos. 

El obispo diocesano animó a todos 
los sacerdotes a ser positivos y op-
timistas y a conservar la esperanza 
en los tiempos actuales ya que “ha 
habido, y hay, muchos ejemplos de 
generosidad y preocupación por los 
demás”. D. Ginés también les pidió 
tener en cuenta que “hay muchas 
personas afectadas y con miedo”. 

Un encuentro enriquecedor
Ésta era la primera vez que se ce-
lebraba un encuentro de este tipo 
entre vicarios y arciprestes. Según 
el canciller secretario de la Diócesis, 
Francisco Armenteros, “resulta enri-
quecedor conocer todo lo que se hace 
y las ventajas de las nuevas vicarías 
episcopales, con las que se multiplica 
la atención a las personas y a los ám-
bitos pastorales”.

ENCUENTRO · Los ejemplos de generosidad vistos durante  
el confinamiento por la pandemia animan a ser positivos y optimistas

Obispos, vicarios y arciprestes planifican 
el nuevo curso llenos de esperanza

El equipo encabezado 
por el obispo vivió un 
fructífero encuentro.

OBITUARIO 
El sacerdote Marino  
Mancho fallece a los 84 años

El sacerdote Marino Mancho falle-
ció el 18 de septiembre, a los 84 años 
de edad, en Huesca, donde vivía su 
tiempo de retiro. Entre 1979 y 2011 
fue vicario parroquial en la Parroquia 
Santa María Magdalena (Ciempo-
zuelos) y profesor de Religión.

En breve

Agenda 
del Obispo
15/10.00: Misa con motivo de la 
fiesta de Santa Teresa. Carmelitas 
descalzas (Boadilla del Monte).
19/10.30: Consejo presbiteral.
25/12.00: Toma de posesión 
de Juan Miguel Rodríguez 
Balmaceda como párroco en San 
José. Fuenlabrada.
25/19.30: Toma de posesión de 
Andrés Calonge como párroco 
en Divino Pastor. Móstoles.
30/17.30: Celebración 
penitencial de inicio de curso 
del Camino Neocatecumenal. 
Urbanización La Pizarra (San 
Lorenzo de El Escorial).

OCTUBRE (DÍA/HORA)
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PADRE DE TODOS
La Diócesis de Getafe presentará 
el próximo 17 de octubre su nuevo 
plan de formación para discípulos 
misioneros.

Este proyecto ha sido preparado 
por la Vicaría de Evangelización y 
Transmisión de la Fe.

El encargado de darlo a conocer 
será el obispo auxiliar D. José Rico 
Pavés, que presidirá el acto de pre-
sentación, que se podrá seguir de 
forma telemática a las 17.30 horas.

Para poder asistir, hace falta relle-
nar un formulario de inscripción en 
la web www.catequesis.org, que podrá 
ser completado de forma individual 
o por parroquias, comunidades, 
asociaciones, movimientos, her-
mandades, cofradías, colegios, ins-
titutos u otras realidades eclesiales.

Una vez formalizada la inscrip-
ción, a cada participante se le 
mandará el enlace correspondien-
te a través del que poder conectar-
se al encuentro.

En la presentación del plan, el 
obispo auxiliar ayudará a profun-
dizar en la naturaleza y en la fina-
lidad de la formación del discípulo 
misionero.

D. José estará acompañado por el 
vicario episcopal para la Evange-
lización y la Transmisión de la Fe, 
Jesús Úbeda, y por el responsable 
diocesano para la Catequesis, Ig-
nacio Torres.

Este plan formativo se llevará a 
cabo durante un periodo que abar-
ca de tres a cinco años y acompa-
ñará al desarrollo y a la puesta en 
práctica del Plan Diocesano de 
Evangelización.

La Parroquia Sagrado Corazón 
(Alcorcón) y la Parroquia San For-
tunato (Leganés) han acogido con 
alegría a sus nuevos párrocos.

La comunidad alcorconense par-
ticipó el pasado 20 de septiembre 
en la toma de posesión del padre 
Ignacio Manresa, perteneciente a 

Un nuevo plan de formación para los 
discípulos misioneros de la Diócesis

Las parroquias Sagrado Corazón y San 
Fortunato reciben a sus nuevos párrocos

la Hermandad de Hijos de Nues-
tra Señora del Sagrado Corazón, 
que tiene encomendado el pasto-
reo de esta parroquia.

A San Fortunato ha llegado como 
párroco Domingo Linares, que re-
cibió las llaves del templo el pasado 
4 de octubre.

Iniciación cristiana
SACRAMENTOS 

El obispo auxiliar D. José Rico Pa-
vés presidió el pasado 20 de sep-
tiembre en la Parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción (Valdemo-
ro) la celebración de los sacra-
mentos de la iniciación cristiana 
(bautismo, confirmación y euca-
ristía) de Diana Daniel, una nige-
riana llegada a España en 2008 y 
que, después de su preparación, 
se incorpora como nuevo miem-
bro de la Iglesia católica.

Diana Daniel está casada y tiene 
dos hijos, Clinton y Damián, de 
11 y 9 años respectivamente, que 

Una nueva hija para  
la Iglesia en Valdemoro

fueron bautizados en la misma 
parroquia en 2011.

Finalizada la celebración, D. José 
habló con Diana y la animó a per-
severar en la fe. 

La recién bautizada reconoció 
que estaba muy contenta y feliz, 
porque, después de “tanto espe-
rar”, por fin había logrado formar 
parte de la Iglesia, “un deseo que 
tenía desde hacía mucho tiempo”.

D. José añadió que la alegría 
que sentía en ese momento irá 
“creciendo a medida que parti-
cipe en los sacramentos y en las 
tareas de la parroquia”.
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PADRE DE TODOS
El obispo de Vitoria y respon-
sable del área de Migraciones 
y Movilidad Humana de la 
Conferencia Episcopal 
Española, D. Juan Car-
los Elizalde, presidió el 
pasado 27 de septiem-
bre, en la capilla de la 
Ciudad-Escuela de los 
Muchachos (CEMU) de 
Leganés, la Eucaristía con 
motivo de la Jornada Mundial 
del Migrante y del Refugiado.

D. Juan Carlos estuvo acompaña-
do por Aurelio Carrasquilla, vicario 
episcopal de Pastoral Caritativa y So-
cial de la Diócesis de Getafe, y por el 
delegado diocesano de Migraciones, 
Fernando Redondo, así como por 
varios inmigrantes que llegaron des-
de distintas parroquias.

El obispo de Vitoria insistió en que 
como cristianos estamos llamados a 
encontrarnos con el otro y  reconocer 
en él al mismo Cristo. Para acercar-

nos a los refugiados y a los inmigran-
tes es importante conocer sus histo-
rias y comprenderlos.

“Hemos comprobado con 
dolor que las fronteras de 

Europa y nuestras pro-
pias fronteras están 
siendo afectadas por 
muchas medidas que 
impiden la necesaria 

solidaridad, hospitalidad 
y acogida con estos herma-

nos tan heridos y vulnerables. 
Urge buscar condiciones alternativas 
y creativas para asegurar la vida y la 
dignidad humana de los emigrantes 
y refugiados tanto ahora como en el 
futuro”, afirmó.

Por su parte, Fernando Redondo 
señaló que en nuestras ciudades hay 
desplazados internos, colectivo al que 
iba dedicada la Jornada de este año: 
“Personas que necesitan huir del so-
metimiento y la violencia, de la pre-
cariedad laboral, de la intemperie o 
del olvido”.

CELEBRACIÓN · El obispo de Vitoria celebra en Leganés la Eucaristía 
con motivo de la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado

Llamada a la solidaridad 
con los migrantes

La 2 de Televisión Española 
ofreció en directo la transmi-
sión de la Eucaristía celebrada 
con motivo de la Jornada Mun-
dial del Migrante y del Refugia-
do, que llevaba por lema Como 
Jesucristo, obligados a huir.

RETRANSMITIDA POR 
TELEVISIÓN ESPAÑOLA

El Camino Neocatecumenal, 
a punto para el nuevo curso
Los miembros de este itinerario en 
la Diócesis comenzarán el curso 
el próximo 30 de octubre con una 
celebración penitencial que tendrá 
lugar en la urbanización La Pizarra 
de San Lorenzo de El Escorial.

Compras que ayudan  
al Colegio-Seminario de Rozas
El Colegio-Seminario Menor de 
Rozas de Puerto Real se ha unido a 
la campaña de Amazon Un clic para el 
cole, que permite a los compradores 
a través de esta plataforma digital 
decidir que se destine a este centro 
educativo un 2,5% del importe de 
cada producto adquirido. 
Más información: 
www.unclicparaelcole.es

Entrevistas a personalidades 
del mundo eclesial y cultural
A tiro de flecha es el título del nuevo 
ciclo de entrevistas a distintas 
personalidades del mundo eclesial, 
educativo y cultural que se estrenará 
el 16 de octubre en el canal de 
Youtube del Aula de Teología en el 
Corazón de Cristo, con una primera 
entrega que contará como invitado 
con Juan Carlos Corvera, presidente 
de la fundación Educatio Servanda.

B En breve

Un momento de la celebración.
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El párroco, Alberto Tejerizo, se 
mostró alegre y agradecido por 
los 50 años de esta parroquia 
erigida por el arzobispo de Ma-
drid-Alcalá, Casimiro Morcillo, el 
1 de marzo de 1970.

El sacerdote quiso recordar a to-
dos los que han aportado su gra-
nito de arena hasta llegar al mo-
mento actual: “Damos hoy gracias 
de todo corazón al Padre no sólo 
por un edificio, sino por toda la 
vida de esta parroquia que 
estas piedras han acogido 
durante todo este tiempo”.  

UN SENTIDO AGRADECIMIENTO

Medio siglo protegidos por Nuestra Señora de la Salud

PADRE DE TODOS
El obispo auxiliar, D. José Rico 
Pavés, presidió el pasado 3 de oc-
tubre la Eucaristía con motivo de 
la celebración del 50º aniversario 
de la Parroquia Nuestra Señora 
de la Salud en Leganés, durante 
la que se dedicó el templo y se 
consagró el altar.

D. José se mostró contento por el 
medio siglo de vida de esta comu-
nidad parroquial, que es “motivo 
para dar gracias a Dios. Al menos 
tres generaciones han nacido a la 
fe, han crecido en su fe, han ali-
mentado su fe y se han despedido 
de este mundo para pasar a la vida 
definitiva durante este tiempo”.

“Dios quiera que, cuando se ce-
lebren 50 años más, cuando cum-
pla su centenario, la comunidad 
pueda reconocerse rejuvenecida 
porque nuevas generaciones vi-
nieron, la transmisión de la fe se 
hizo fuerte y respondió a las exi-
gencias del momento presente. 
Este ejercicio de compromiso de-
lante del Señor será, sin duda, el 
mejor fruto de la celebración de 
este aniversario”, dijo el obispo 
auxiliar.  

CELEBRACIÓN · Leganés festeja el 50º aniversario de esta parroquia en plena pandemia de la covid

El prelado también quiso desta-
car las circunstancias especiales 
en que se produjo la celebración 
por la pandemia, “separados, 
con el rostro medio tapado, pre-
ocupados”, pero con la llamada a 
la esperanza que da sabernos en 
manos de la Virgen María, bajo la 
advocación de Nuestra Señora de 
la Salud.

D. José terminó “recordando 
también lo que el Papa Francis-
co con tanta insistencia nos viene 
diciendo: que la Iglesia en el mo-
mento presente ha de situarse en 
medio del mundo como un hospi-
tal de campaña”.  

Ubicada muy cerca del Hospital 
Severo Ochoa, esta comunidad pa-
rroquial mantiene una intensa vida.

El obispo auxiliar, en el altar del templo.
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“Cáritas me salvó la vida”

PADRE DE TODOS
“¿Necesitas algo?”. Estas son las 
primeras palabras que Javier Con-
treras, párroco en la Parroquia 
San Josemaría Escrivá de Balaguer 
(Alcorcón), le dirigió a su asaltante 
en la mañana del 24 de septiem-
bre, fiesta de la Merced.

Con esta frase Contreras recibe a 
los cientos de personas que acuden 
en busca de ayuda a su templo. Él les 
acoge, primero con palabras de áni-
mo y luego con donativos de Cáritas.

Este año, durante el confinamien-
to, el párroco ha organizado varias 
iniciativas solidarias, como la reco-
gida de alimentos a las puertas de 
los centros comerciales de la zona y 
ha llegado a conseguir 30 toneladas 
que posteriormente fueron distri-

ASALTO · El sacerdote Javier Contreras fue apuñalado en Alcorcón 
a las puertas de la Parroquia San Josemaría Escrivá de Balaguer

buidas entre las familias necesitadas 
del municipio alcorconero.

Por eso, cuando el joven de 29 
años, armado con un puñal, le res-
pondió “vengo a matarte. No me 
importa ir a la cárcel”, Javier le in-
sistió y volvió a preguntarle: “¿Por 
qué haces esto? Aquí tratamos bien 
a la gente, hemos repartido tone-
ladas de alimentos”. Ésas fueron, 
según Contreras, las palabras que 
evitaron su asesinato. “Cáritas me 
ha salvado la vida”, cuenta.

El sacerdote, de 73 años, fue agredi-
do a las 7.10 horas, nada más bajarse 
del coche tras estacionar en el aparca-
miento de la parroquia, a la que se di-
rigía con el fin de abrir el templo para 
celebrar la primera misa del día. Fue-
ron unos tensos minutos de forcejeo. 

El sacerdote Javier Contreras, en el momento de salir del hospital.

“No me voy a dejar matar”, le ase-
guró Contreras al joven, con claros 
signos de discapacidad mental, que se 
abalanzó sobre él y le hirió primero 
en el omoplato izquierdo y luego en 
el esternón y en las dos manos.

“Me he defendido como Bruce Lee 
con clergyman”, señalaba el párroco, 
que llegó a forcejear en el suelo con-
tra su atacante, consiguiendo incluso 
apartar el cuchillo con el pie.

Cuando se incorporó, el sacerdote 
intentó resguardarse en un cuarto 
cercano y, al ser de nuevo alcanzado 
por el joven, volvió a intentar calmar-
le, momento en el que llegó la policía.

El párroco fue trasladado poste-
riormente al Hospital de Alcorcón, 
donde le dieron 24 puntos de sutu-
ra en la mano, en el brazo y en el 
hombro izquierdos.  

Al final de la mañana recibió el 
alta médica y se trasladó hasta la 
parroquia para oficiar la misa de 
la tarde, donde fue visitado por el 
obispo D. Ginés García Beltrán, 
que quiso acompañarle.

Apenas 24 horas después del 
incidente provocado por el 
“chico enfermo”, como lo llama 
el sacerdote, Javier Contreras 
declaró estar “bien y deseando 
seguir sirviendo al Señor en 
el trabajo de la parroquia”, a la 
que volvió a llegar a la hora de 
costumbre el día después del 
ataque.

En su primera homilía tras el 
incidente quiso hablar del amor 
del Señor y de la vocación de 
servicio: “He insistido en el per-
dón de quienes nos hacen el 
mal, sin guardar rencor alguno 
y sin perder la alegría y el 
deseo de seguir sirviendo 
a los demás”.

PERDÓN Y MISERICORDIA
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PADRE DE TODOS 
Las obras de restauración de la Pa-
rroquia San Salvador (Leganés), 
que contemplan profundas inter-
venciones en el interior y en el ex-
terior del templo, obligarán a sus-
pender las celebraciones litúrgicas 
a partir del próximo 19 de octubre.

Tras el cierre del templo, la acti-
vidad de esta comunidad se trasla-
dará a la vecina Parroquia Nuestra 
Señora de Butarque.

La intervención, que será llevada 
a cabo por los arquitectos José San-
tos y Pedro Jaén, reparará las pato-
logías que se han ido presentando 
en el edificio en el transcurso de los 
años por la acción del tiempo, por 
algunas intervenciones inadecua-
das y por el desarrollo urbano en 
el entorno del edificio.

También serán actualizadas las 
instalaciones existentes, que se en-
cuentran en estado muy deficiente, 
algunas obsoletas y otras que no 
cumplen las normativas vigentes.

El presupuesto del proyecto, que 
asciende a más de tres millones de 
euros, será financiado entre la Co-
munidad de Madrid, el Ayunta-
miento de Leganés y la Diócesis.

Las obras parten de un estudio ar-
queológico que asegura la protec-
ción de todo el patrimonio artístico 
e histórico contenido en el templo. 
En su interior destacan tres reta-
blos de José Benito de Churriguera 
y se conservan en sus paredes 12 
lienzos de pintura religiosa, siendo 
el más importante el Retrato de san 
Pedro de Arbués.

Las obras también prevén el recal-
ce de la torre y el cerramiento del 
cuerpo de la sacristía, el desmonta-
je de toda la cubierta, respetando el 
maderamen original en lo posible, 

Comienza la restauración de San Salvador

El párroco Jaime Pérez-Boccherini 
asegura que la reforma del tem-
plo es una buena noticia: “Ha sido 
constante mi deseo, junto con el de 
toda la feligresía y de gran parte de 
la ciudad, de encontrar el modo de 
comenzar las actuaciones de recons-
trucción del templo, que marcarán 
seguramente su supervivencia y su 
fisonomía para las décadas venide-
ras. Es como una metáfora de la edi-
ficación espiritual de la comunidad”.

Una reconstrucción espiritual

y de la teja árabe para su recupe-
ración, bajo la cual se colocará una 
placa impermeable.

Las fachadas se limpiarán, se re-
pararán las grietas, se sustituirán 
los ladrillos descompuestos y se 
impermeabilizarán.

En cuanto al interior del edificio, 
se procederá a la restauración de 
las bóvedas; al saneado de todas las 

OBRAS · La parroquia de Leganés quedará cerrada de forma temporal a partir del 19 de octubre

Los andamios ya ocupan la fachada del 
templo para el inicio de los trabajos de 
restauración. / FOTO: Leganews

zonas afectadas por las fracturas, 
grietas por asentamientos y despla-
zamientos; al tratamiento de hume-
dades y a la reproducción de las mol-
duras de escayola fracturadas.

Los pavimentos existentes serán 
levantados con el fin de recuperar 
la traza original, diseñada en un 
plano de 1655 que se encuentra 
dentro del recinto de la Iglesia. 
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PADRE DE TODOS
“Ver a la otra persona como un 
hermano y no como un competi-
dor en el trabajo”. Éste fue el lla-
mamiento que lanzó a los fieles 
el obispo D. Ginés el pasado 7 de 
octubre con motivo de la Jornada 
Mundial por el Trabajo Decente, 
celebrada a nivel diocesano con 
una Eucaristía en la Parroquia San 
Isidro (Leganés).

“Nosotros no podemos acabar 
con el paro y dar empleo a todo 
el mundo, pero es nuestro deber 
denunciar situaciones de injusticia 
en el mundo del trabajo”, dice D. 
Ginés a los católicos.

En esta ocasión, el delegado 
diocesano de Pastoral Obrera, 
Rubén Mateos, recordó que la 
Iglesia no es “un sindicato. Somos 
la Iglesia, y con ese carisma propio 
de los cristianos es como nos tene-
mos que posicionar en el mundo 
del trabajo”.

Hermandad Obrera de Acción 
Católica, Cáritas, Confer, Justicia y 
Paz, Juventud Estudiante Católica 
y Juventud Obrera Cristiana fueron 
algunas de las organizaciones que 
quisieron sumarse a la celebración 
de esta Jornada, en la que se pidió 
por la Iglesia, para que sea “lugar 
de acogida de los que se sienten so-
los, de los que sufren, de los parados 
y de todos los abandonados”.

La Eucaristía marcó el punto 
culminante de una semana de ac-
tividades orientadas a provocar la 
reflexión sobre la necesidad del 
trabajo decente, digno y bien re-
munerado.  

Una de ellas fue la colocación 
de pancartas en las fachadas de 
los templos u otros lugares, con el 

CELEBRACIÓN · La Delegación de Pastoral Obrera y diferentes organizaciones se unen a la Jornada Mundial

La Diócesis, por el trabajo decente

objetivo de hacer visible el lema 
de la Jornada de este año, Iglesia 
por el trabajo decente, e invitar así a 
la reflexión.

Hasta 11 parroquias se sumaron 
a esta iniciativa en la Diócesis: San 
Fortunato, San Eladio, La Saleta, 
Santa Sofía, Nuestra Señora de 
Zarzaquemada, Verbo Divino, 
San Rafael, Pío V, Nuestra Señora 
de la Paz, San Isidro Labrador y 
Santa Teresa del Niño Jesús.

Entre las actividades llevadas a 
cabo para reclamar empleo de 
calidad llevadas a cabo por la 
Delegación de Pastoral Obrera 
destacó el reto Nos movemos 
por el trabajo decente. Los parti-
cipantes pudieron descargarse 
un dorsal con el que salir a co-
rrer o a caminar para hacer visi-
ble la jornada de este año.

Entre todos ellos se han recorri-
do más de cien kilómetros en ho-
menaje a las familias trabajadoras 
que carecen de lo esencial y de 
todas aquellas personas que se 
encuentran sin empleo.

EN MOVIMIENTO  
POR EL TRABAJO DECENTE

Un momento de la Eucaristía 
celebrada en San Isidro. Abajo, el 

cartel colocado en la Parroquia 
Nuestra Señora de Zarzaquemada.
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PALOMA FERNÁNDEZ
“Yo me encuentro bien, contento 
en la misión y agradecido al Se-
ñor por su bondad y su fidelidad”.  
Con estas palabras, el sacerdote 
diocesano Antonio Soler, misio-
nero en Mozambique, transmite 
un mensaje de esperanza frente a 
la covid, que ha afectado a cientos 
de miles de personas en el mundo, 
también en el continente africano.

Soler es uno de los ocho sacerdo-
tes diocesanos que se encuentran 
en tierras de misión y por quienes 
rezaremos unidos en la Jornada 
Mundial del Domund que la Igle-
sia celebra el 18 de octubre.

Ángel Espuela (Benín), Anto-
nio García (Puerto Rico), Pablo 
Fernández-Martos (Chile), Al-
berto Íñigo (Brasil), José Aurelio 
Rosado (Alemania), Primitivo 
Matías García (Honduras) y Paul 

CAMPAÑA · La crisis sanitaria provocada por la covid ha marcado 
también la vida de los diferentes misioneros diocesanos

Un Domund digital

Schneider (Etiopía) son los pres-
bíteros que, junto a las familias y 
religiosos (unos 50 total), dejaron 
todo por Cristo y dijeron, como 
señala el lema de esta jornada, 
Aquí estoy, envíame.

Este año, a causa de la pande-
mia de la covid, para recordarles 
y ayudar al sustento de su misión, 
Obras Misionales Pontificias ha 
ideado un Domund lleno de ini-
ciativas digitales: un vídeo testi-
monial, una web más interactiva 
(www.domund.es), una exposición 
(El Domund al descubierto) en la Ca-
tedral de Burgos y la primera ca-
rrera virtual Corre por el Domund.

Todas estas actividades se suman 
a las delegaciones de Misiones de 
las diócesis españolas, que con 
creatividad están trabajando para 
que el Domund de este año llegue 
de una nueva forma.

Que la covid  
no frene tu donativo

Desde Obras Misionales Ponti-
ficias (OMP) se anima a que la 
situación sanitaria no obsta-
culice el donativo de 
quienes quieran 
participar en 
la misión de 
la Iglesia. 
En muchas 
parroquias 
las colectas 
no se están 
r e a l i z a n d o 
y en los cole-
gios este año no 
habrá ni huchas ni 
sobres, por lo que se han 
ideado otras maneras de cola-
borar. 

OMP ha habilitado los donati-
vos por Bizum al 00500, que se 
suman a la posibilidad de hacer 
una transferencia a la cuenta 
ES93 0075 0226 29 060 0552305 
o al pago a través de Paypal.

A la izquierda, el cartel de la 
Carrera virtual. Junto a estas 
líneas, el sacerdote Antonio 
Soler. En el círculo, Alberto Íñigo. 

http://www.domund.es
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Cinco nuevos sacerdotes para  
un “mundo desconcertado”
PADRE DE TODOS
El obispo de Getafe, D. Ginés Gar-
cía Beltrán, presidió el pasado 12 de 
octubre, fiesta de la Virgen del Pilar 
y 29º aniversario de la Diócesis de 
Getafe, en la Basílica del Sagrado 
Corazón la ordenación como pres-
bíteros de Daniel González, Juan 
Luis Luengo, Víctor Marmolejo, 
Mateusz Tabaka y el asuncionista 
Benjamín Manzanza.

En la misma celebración, Alfonso 
Chico y Fernando Segura fueron or-
denados diáconos.

D. Ginés se refirió al momento es-
pecial que la sociedad está viviendo 
debido a la pandemia: “Para voso-
tros, queridos ordenandos, esta rea-
lidad es una llamada especialísima 
del Señor, una llamada dentro de 
la llamada. Seréis los sacerdotes y 
los diáconos que comenzáis vuestro 
ministerio en un mundo descon-
certado y sorprendido en su propia 
vulnerabilidad”.

El obispo aseguró que esto “no pue-
de ser una excusa; todo lo contrario: 

ORDENACIONES · D. Ginés García Beltrán ordena a estos presbíteros que llevarán esperanza y alegría

debe ser un impulso apostólico y mi-
sionero para llevar la esperanza y la 
alegría del Evangelio a todos”.

D. Ginés quiso recordar a los orde-
nandos su llamada a la entrega total 

Diez jóvenes de la Diócesis, con 
edades comprendidas entre los 18 
y los 35 años, se han incorporado al 
Seminario Mayor para comenzar su 
formación de preparación para el 
sacerdocio. Este curso se convierte 
en el más numeroso del centro for-
mativo, que cuenta en total con 35 
seminaristas. 

Para estos jóvenes, los meses de 
confinamiento han servido para 
reafirmar su llamada al sacerdocio, a 
dejarlo todo y a empezar a vivir en 
comunidad.

Los diez candidatos al sacerdocio 
que han entrado en el curso prope-

déutico son: Jorge Carrascosa, Álvaro 
Chillarón, Alejandro Czernia, Mel-
don España, Juan Liquiniano, Jorge 
Maldonado, Ignacio Pedraja, Pablo 
Soto-Largo, Javier Ramírez y Roberto 
Rubio.

CRECEN LAS VOCACIONES

siguiendo a Jesús: “Nuestro sacerdo-
cio es configuración con Cristo, es 
perdernos en su Corazón, dejarlo 
que reine en nosotros y, por nuestra 
vida, que reine en los demás. Con-

La ordenación de los nuevos sacerdotes 
diocesanos tuvo lugar en la Basílica del 
Sagrado Corazón, en el Cerro de los 
Ángeles, presidida por el obispo. En el 
templo se respetaron todas las medidas 
de prevención ante la pandemia.  
FOTOS: Iván W. Jaques



figurarnos con Cristo es tener sus 
mismos sentimientos y realizar en 
nosotros el don de su entrega. Él se 
entregó como víctima santa para 
la salvación de los hombres. ¿Qué 
debemos hacer nosotros? Pues con 
Él y por Él, entregarnos también 
nosotros como víctimas por la salva-
ción de los hombres, sin cálculos ni 
medida, con confianza y abandono”.

La celebración incluyó la promesa 
de los elegidos, la letanía de los santos, 
la imposición de manos y la plegaria, 
la unción de las manos, la entrega del 
pan y del vino y la liturgia eucarística.

Al final de la ceremonia, antes de 
hacer la invocación a la Virgen e im-
partir la bendición, D. Ginés felicitó 
a los cinco nuevos presbíteros y a los 
dos diáconos, a sus familiares y a “los 
hermanos obispos”, sobre todo a D. 
Joaquín López de Andújar, el obispo 
emérito, presente en la celebración: 
“Tú sembraste y otros cosechamos”.

De los nuevos sacerdotes diocesa-
nos, el padre Benjamín Manzanza 
será vicario parroquial en la Parro-
quia Santa Teresita del Niño Jesús 
(Leganés), que administran los pa-
dres asuncionistas.

Mateusz Tabaka será vicario 
parroquial en la Parroquia San 
Sebastián (Getafe), Víctor Mar-
molejo será vicario en Nuestra 
Señora de Zarzaquemada (Leganés), 
Juan Luis Luengo está destinado en 
Brunete y Daniel González, en San 
Esteban Protomártir (Fuenlabrada).

El diácono Alfonso Chico colabo-
rará en la Parroquia Santa María la 
Blanca (Alcorcón) y Fernando Segu-
ra, en Arroyomolinos.
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Víctor Marmolejo
Nació en Colombia 
hace 44 años pero lleva 
la mitad de su vida en 
España. Su deseo hasta 
que se encontró con 

el Señor era ser publicista, pero se 
trastocaron sus planes profesionales 
y ahora “dará publicidad” a la 
Buena Noticia del Evangelio como 
sacerdote al servicio del Reino. “Mi 
mayor ilusión es poder compartir lo 
más grande y bello que tenemos, 
nuestro amor por Aquél que por 
nosotros se entregó en la Cruz y que 
podemos recibir en la Eucaristía: 
Jesucristo, el Señor”, dice.

Mateusz Tabaka 
Ha llegado a la 
Diócesis desde las 
lejanas tierras de 
Lancut (Polonia). 
Nacido en 1986, 

fue creciendo en la fe en la 
Parroquia Dulce Nombre de la 
Bienaventurada Virgen María, 
en Czarna. Después de una 
serie de vicisitudes, el Señor le 
llamó a continuar su camino 
sacerdotal en la comunidad 
religiosa de los Hermanos del 
Amor Misericordioso, en Getafe. 
Más tarde se dio cuenta de que 
su vocación no era religiosa, sino 
diocesana. “Nosotros estamos 
llamados a perder la vida para 
que la Iglesia pueda tener vida en 
plenitud”, subraya.

Daniel González
De 27 años y natural 
de Alcorcón, fue 
madurando su fe 
y su llamada en la 

Parroquia La Inmaculada de 
esta localidad, acompañado de 
amigos y sacerdotes y del grupo 
de Renovación Carismática. 
Entró en el Seminario en 2011 y, 
después de formarse en Teología, 
decidió estudiar un máster en 
Ciencias del Matrimonio y la 

Familia en el Instituto Teológico 
Juan Pablo II de Madrid. “Mi 
ordenación es la constatación 
de que Dios es fiel, cumple sus 
promesas y que su misericordia 
es muy grande, por elegirme, 
llamarme y quererme como 
sacerdote”, explica. 

Juan Luis Luengo 
Nació el 5 de abril de 
1992 en Talavera de la 
Reina (Toledo), aunque 
sus orígenes están en 
Castilblanco (Badajoz) 
y siempre ha vivido en 
Carrascalejo (Cáceres). Se encontró 
por primera vez con el Señor en 
el Colegio-Seminario de Rozas. 
Empezó a estudiar Ingeniería 
Informática. Durante esos años, 
su relación con Jesucristo y con la 
Iglesia se fue consolidando hasta 
que ingresó en el Seminario. Para 
él, “el sacerdocio es el comienzo de 
una nueva etapa muy marcada por 
el sacramento; supone una nueva 
forma de ser y estar en medio del 
pueblo de Dios, como servidor 
suyo, acercando la misericordia 
y la bondad de Dios a todos los 
hombres, especialmente a los 
más heridos en el cuerpo o en el 
espíritu, y buscando siempre la 
gloria de Dios”.

Benjamín Manzanza
Nacido en 1985 en 
Kenge (República 
Democrática del 
Congo), gracias 
a los grupos de 
Acción Católica llegó a 
comprender la vocación a la 
que estaba llamado y ofrecerse 
a su servicio. “Ser ordenado el 
día de la fiesta de la Virgen del 
Pilar es una manifestación de 
su presencia en mi vida. Pienso 
que su intercesión ante su Hijo 
me ayudará a la llevar a cabo 
la misión que la Iglesia me 
encomienda”, dice.

La pandemia debe 
ser un “impulso 

apostólico” para estos 
nuevos sacerdotes, 

según el obispo
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La Conferencia Episcopal Espa-
ñola, en una nota a propósito 
de la tramitación de la Ley de 
la Eutanasia, recuerda que esta 
norma, “que tiene una función 
de propuesta general de crite-
rios éticos, no puede proponer 
la muerte como solución a los 
problemas”.

Los obispos defienden la necesi-
dad de una adecuada legislación 
de los cuidados paliativos que 
responda a las necesidades 
actuales, “que no están ple-
namente atendidas”.

LA MUERTE NO ES LA SALIDA 
ADECUADA

No hay enfermos ‘incuidables’
PADRE DE TODOS
Mientras en España el Congreso 
de los Diputados ha decidido se-
guir adelante con la tramitación de 
la ley que permitirá regularizar la 
eutanasia, la Iglesia nos recuerda 
que no hay enfermos “incuidables”, 
aunque sean incurables, como dice 
Luis Argüello, secretario general de 
la Conferencia Episcopal Española.

Cuidar, aliviar y consolar son fac-
tores que se tornan decisivos en la 
relación con los enfermos en situa-
ción terminal.

La sociedad no puede pensar en la 
eliminación total del sufrimiento y, 
cuando no lo consigue, proponer sa-
lir del escenario de la vida, sino que 
se hace necesario acompañar, paliar 
y ayudar a vivir ese sufrimiento.

Como recuerda la carta Samari-
tanus bonus sobre el cuidado de las 
personas en las fases críticas y ter-
minales de la vida, publicada por la 
Congregación para la Doctrina de 
la Fe el 22 de septiembre, el Buen 

EUTANASIA · La Iglesia recuerda que el suicidio asistido es un crimen que no admite complicidad

Samaritano, viva imagen de Cristo, 
“encuentra al hombre necesitado 
de salvación y cuida de sus heridas 
y su dolor con el aceite del consuelo 
y el vino de la esperanza”.

“El dolor y la muerte no pueden ser 
los criterios últimos que midan la dig-
nidad humana, que es propia de cada 
persona, por el solo hecho de ser un 
ser humano”, indica Samaritanus bonus.

La vida humana es un don sagrado 
e inviolable y el misterio de la Reden-
ción del hombre está enraizado en el 
compromiso amoroso de Dios con 
el sufrimiento humano. Por eso po-
demos fiarnos de Él y transmitir esta 
certeza en la fe al hombre sufriente y 
asustado por el dolor y la muerte.

“La elocuencia de la parábola del 
Buen Samaritano, como también 
la de todo el Evangelio, es concre-
tamente ésta: el hombre debe sen-
tirse llamado personalmente a testi-
moniar el amor en el sufrimiento”, 
señala la carta de la Congregación 
para la Doctrina de la Fe.

La Iglesia aprende del Buen Sama-
ritano el cuidado del terminal y obe-
dece el mandamiento unido al don 
de la vida: “¡Respeta, defiende, ama y 
sirve a la vida, a toda vida humana!”.
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PADRE DE TODOS
En su última encíclica, Fratelli tutti 
(completa en www.diocesisgetafe.es), 
Francisco nos invita a edificar “una 
nueva sociedad con los pobres en el 
primer lugar”.

La carta del Papa es “el mensaje de 
Jesús animándonos a reconocer-
nos todos como hermanos y 
hermanas y así vivir en la 
casa común que el Padre 
nos ha confiado”.

En sus ocho capítulos, 
Francisco ofrece un pro-
grama de vida en el que 
intenta alumbrar el camino 
concreto a recorrer para quienes 
quieren edificar un mundo más justo 
y fraterno desde lo cotidiano, la polí-
tica y las instituciones.

El Papa nos invita a redescubrir al 
prójimo y a reconstruir el mundo con 
los pobres en el centro. Además, nos 

alerta del rumbo que está tomando el 
mundo con el resurgimiento de “na-
cionalismos cerrados” y de nuevas 
formas de egoísmo, con una política 
“cada vez más frágil frente a los po-
deres económicos transnacionales”.

Francisco nos pide “levantar la 
cabeza para reconocer al ve-

cino o para ponerse al 
lado del que está caído 
en el camino” y “cui-
dar el mundo que nos 
rodea y contiene”.
El Santo Padre con-

dena el racismo, cuyas 
expresiones “vuelven a 

avergonzarnos”. Por eso defien-
de la dignidad de los migrantes: “Nos 
corresponde respetar el derecho de 
todo ser humano de encontrar un 
lugar donde pueda no sólo satisfacer 
sus necesidades básicas y las de su fa-
milia, sino también realizarse”.

ENCÍCLICA · El Papa Francisco nos detalla en este documento  
un programa de vida para construir un mundo más justo

Todos somos hermanos

El Papa Francisco ha querido recor-
dar de una forma especial a san Je-
rónimo con motivo del décimo sexto 
centenario de su muerte, publican-
do la carta apostólica Scripturae sacrae 
affectus, con la que rinde homenaje a 
quien tradujo la Biblia al latín.

El Santo Padre invita a los católicos, 
en especial a los más jóvenes, a reto-
mar el legado de san Jerónimo.

“Atrévanse a fijar la mirada en Jeró-
nimo, ese joven inquieto que, como 
el personaje de la parábola de Jesús, 
vendió todo lo que tenía para com-
prar la perla de gran valor. Jerónimo es 
la biblioteca de Cristo, una biblioteca pe-
renne que 16 siglos después sigue en-
señándonos lo que significa el amor 
de Cristo, un amor que no se puede 
separar del encuentro con su Pala-
bra”, escribe el Papa.

Carta completa disponible en:
www.vatican.va

San Jerónimo,  
la ‘biblioteca  
de Cristo’

n “Somos analfabetos en acompa-
ñar, cuidar y sostener a los más frá-
giles y débiles de nuestras socieda-
des desarrolladas”.
n “Es la hora de la verdad: ¿nos inclina-
remos para tocar y curar las heridas de 
los otros? ¿Nos inclinaremos para car-
garnos al hombro unos a otros?”.
n “Es posible anhelar un planeta que ase-
gure tierra, techo y trabajo para todos”.
n “Necesitamos desarrollar la cons-
ciencia de que hoy o nos salvamos 
todos o no se salva nadie”.
n “Los que perdonan de verdad no 
olvidan, pero renuncian a ser poseí-
dos por esa misma fuerza destructi-
va que los ha perjudicado”.

n “El mercado solo no resuelve todo, 
aunque otra vez nos quieran hacer 
creer este dogma de fe neoliberal”.
n “La política mundial no puede de-
jar de colocar entre sus objetivos 
principales e imperiosos el de aca-
bar eficazmente con el hambre”.
n “Para encontrarnos y ayudarnos mu-
tuamente necesitamos dialogar”.
n “¡Armemos a nuestros hijos con las 
armas del diálogo! ¡Enseñémosles la 
buena batalla del encuentro!”.
n “¡Nunca más la guerra, fracaso de 
la humanidad!”.
n “El manantial de dignidad huma-
na y de fraternidad está en el Evan-
gelio de Jesucristo”.

FRASES DESTACADAS DE LA ENCÍCLICA ‘FRATELLI TUTTI’:



PALOMA FERNÁNDEZ
Durante la pandemia estamos vien-
do imágenes de muchos hogares, 
colas del hambre, algunos hospi-
tales... pero quizá nadie se haya 
preguntado cómo se han afrontado 
estos meses en un centro de salud 
mental como el de San Juan de 
Dios, en Ciempozuelos.

Allí, con 1.200 internos y 700 cuida-
dores, entre seglares y religiosos, han 
experimentado la sorpresa y la espe-
ranza al ver la reacción de los pacien-
tes, como señala Pedro Fernández de 
Velasco, coordinador de Enfermería 
de la Unidad de Hospitalización, 
Tratamiento y Rehabilitación.

“Cada uno desde sus características 
diferentes ha mostrado una actitud 
responsable, conscientes de que era 
un momento diferente”, afirma.

Fernández de Velasco destaca que 
“la esperanza y la fe son necesa-
rias para todos, precisamente para 
afrontar la vida con otra actitud, 
para seguir avanzando”.

Durante la pandemia y el confina-
miento era importante que los inter-

CIEMPOZUELOS · El Centro San Juan de Dios se vuelca en la atención y el cuidado de quienes más sufren

La salud mental se resiente por la pandemia

nos no se sintieran aislados, y para eso 
necesitaron también mucha ayuda de 
la tecnología, “para mantener un mí-
nimo contacto”.

El testimonio de los residentes
De ella se han servido, por ejemplo, 
José y Jonatan, dos de los residentes 
del centro, que reconocen que al 
principio pensaban mucho en sus 
familias, porque estaban bastante 
apegados, pero las videollamadas 
les han servido para sentirse más 
cerca de ellas.

Técnicas de relajación, rutinas de 
concienciación del propio cuerpo o 
la gimnasia han sido algunas de las 
terapias empleadas para canalizar 
la tensión causada por la pandemia 
y el aislamiento provocado por el 
confinamiento.

“No poder salir a casa, no poder ver 
a la familia... Para todos es complica-
do, y es lógico que emocionalmente 
afecte”, señala Fernández de Velasco, 
pero “el Centro San Juan de Dios se 
caracteriza por el trato cercano al pa-
ciente y por escuchar al prójimo”. 

Sociedad     

La Orden Hospitalaria de San 
Juan de Dios tiene como objetivo 
principal ayudar a las personas en 
situación de vulnerabilidad. Por 
eso, ante la crisis provocada por 
la pandemia del coronavirus, se 
ha puesto en marcha la campaña 
#estumomento, con el lema Frente 
al coronavirus, es tu momento. Ayú-
danos a salvar vidas. 

A través de www.estumomento.
org, todas las personas que quie-
ran ayudar pueden hacer su do-
nativo de forma segura. 

Con sólo 12 euros se pueden dar 
tres comidas en los comedores so-
ciales de los centros de la Orden. 
Con 25, se ayuda a cofinanciar dos 
sesiones terapéuticas a niños con 
discapacidad. Con una aportación 
de 50 se puede proporcionar co-
mida durante un mes a una 
familia a través de sus eco-
nomatos sociales. 

ES TU MOMENTO

El centro de Ciempozuelos. 
A la derecha, Pedro 
Fernández de Velasco.
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CÁRITAS
El Programa de Empleo de Cáritas 
Diocesana de Getafe ha puesto en 
marcha de manera semipresencial 
los cursos de servicio doméstico, de 
auxiliar de ayuda a domicilio y de 
auxiliar de comercio, y ha reinicia-
do el de camareras de piso, que se 
tuvo que parar el pasado mes de 
marzo ante la alerta sanitaria. 

Todos ellos tienen como objetivo 
la inserción sociolaboral de per-
sonas con dificultad de acceso al 
mercado de trabajo, y más ante la 
crisis social como consecuencia de 
la covid-19.

Para que todos los alumnos pue-
dan seguir las clases con normali-
dad, Cáritas ha dotado de equipos 
informáticos y de conectividad a 
quienes carecían de ellos.

Por los cursos pasarán más de 75 
alumnos.

Todos estos programas se han 
podido realizar gracias a la cofi-
nanciación de entidades como el 
Fondo Social Europeo, Bankia, el 
Ministerio de Sanidad, la Funda-
ción Amparo del Moral e Inditex. 

Las prácticas se realizarán en 
empresas como la cadena hotelera 
NH, Catalonia, el grupo Día y el 
Comedor y Hogar Casa de María 
y José, entre otras.

Empiezan de forma telemática 
los nuevos cursos de empleo

romover el derecho a un trabajo 
decente; es decir, que todas las 
personas tengan la oportunidad 

de acceder a un empleo que les permi-
ta desarrollar sus propias capacidades 
y les garantice una vida digna. Eso es 
lo que propone Cáritas en estas fechas 
con la Campaña por el trabajo decente.

Hace unos días me contaba una vo-
luntaria que, atendiendo a una señora 
que llegó a la parroquia acompañada 
de su hija de nueve años, escuchó de 
la niña una expresión que le dejó per-
pleja. Entre labios, la niña musitó “la 
vida es un asco”, mientras su madre 
explicaba las vicisitudes por las que es-
taban pasando, la indignidad en la que 
vivían y las malas perspectivas que se 
presentaban de no poder encontrar 
una fuente de ingresos suficiente para 
superar la precariedad. Naturalmente, 
la voluntaria se apresuró a explicar a la 
niña el sentido y la belleza de la vida, a 
pesar de las dificultades.

Que con sólo nueve años un ser hu-
mano tenga que expresarse así es algo 
que conmueve. ¡Es terrible que suce-
da! Nos lleva a desear que esa madre 
pueda tener un empleo estable con el 
que obtenga unos ingresos justos, con 
el que mejore sus perspectivas de de-
sarrollo personal, que le dé seguridad 
y protección social para su familia y 
que facilite su integración social. Es de-
cir, un trabajo decente.

Al Papa no se le escapa nada. En su 
reciente encíclica Fratelli tutti también 
aborda este asunto: “La mejor ayuda 
para un pobre no es sólo el dinero, que 
es un remedio temporal, sino el hecho 
de permitirle vivir una vida 
digna a través del trabajo”.

O

P

Opinión

Enrique Carrero
Director de Cáritas Diocesana 

“La vida es un asco”

La ayuda de Cáritas Diocesana llega 
hasta la localidad almeriense de Pulpí

Vista de las instalaciones del albergue.

Cáritas Diocesana de Getafe ha 
cedido gratuitamente al Ayunta-
miento de Pulpí (Almería) las ins-
talaciones del albergue que tiene 
en la localidad para que en él pue-
dan ser alojadas las personas que 
den positivo por coronavirus y no 
dispongan de un lugar adecuado 
en el que aislarse durante la cua-
rentena. 

La llamada Casa San Francisco 
de Asís es usada habitualmente 
para celebrar campamentos y en-
cuentros parroquiales.  

Estas instalaciones tienen capaci-
dad para 128 personas.

Este acuerdo es fruto de la buena 
relación y de la colaboración entre 

el Consistorio pulpileño y Cáritas 
Diocesana desde hace años, y ha 
sido ratificado por el obispo D. Gi-
nés García Beltrán y por el direc-
tor de esta organización en Getafe, 
Enrique Carrero.

Una de las clases en formato online.
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Patxi Bronchalo: “La pornografía destroza vidas  
y arrasa familias, pero con ayuda se puede salir”

LAURA M. OTÓN (FUNDACIÓN COF)
Patxi Bronchalo es vicario en la Pa-
rroquia Nuestra Señora de la Asun-
ción (Valdemoro) y durante las úl-
timas semanas ha visitado varias 
parroquias diocesanas para presentar 
su último libro, Cuando el sexo te atrapa 
(Nueva Eva), que propone entender, 
afrontar y sanar el problema de la 
pornografía. 

Sus charlas contextualizan el esce-
nario social en el que jóvenes y no 
tan jóvenes se mueven: una continua 
llamada a la hipersexualización que 
no se percibe como un verdadero 
problema. ¿El motivo? El sexo es una 
industria que mueve miles de billones 
de euros y, por lo tanto, opera de una 
manera eficaz para atraparte. 

Bronchalo explica cómo esta au-
téntica pandemia se demuestra con 
el acceso libre a más de 25 millones 
de páginas web con contenidos por-
nográficos. “Lo llaman contenido para 
adultos. Ni siquiera lo llaman por su 
nombre”, dice. La realidad, explica 
el sacerdote, es que un niño de ocho 
años tiene acceso a él desde su bolsi-
llo, a través de un teléfono móvil. 

El sacerdote asegura que se ha nor-
malizado el sexo, pero se ha retorci-
do. “Hablar de sexo no es nada malo, 
al revés, pero hay que hacerlo enten-
diendo que amar no es usar”, afirma. 

La educación sexual debe pasar por 
el seno de la familia, según el sacerdo-
te, donde los padres deben anticipar-
se con respuestas concretas.

La pornografía no respeta a la per-
sona, que busca estímulos cada vez 
mayores pero irreales, que crea un 
ideario sexual lejos de la realidad. Las 
consecuencias serán físicas y psíqui-
cas, pero también económicas: miles 

estés dañado, con tiempo y ayuda, 
como Dios ha vencido en la cruz.

Rafael Peralta, psicólogo y miem-
bro del COF de la Diócesis, participó 
en la presentación en Villaviciosa de 
Odón, donde explicó que cada día 
son más frecuentes las peticiones de 
ayuda de familias por el consumo de 
pornografía: “Se puede salir a través 
de terapias cognitivas y conductuales, 
a través de compromiso. Para vencer 
la adicción hay que sufrir, pero solos 
no se puede. Requiere de constancia 
y acompañamiento”.  

Podéis enviar vuestras preguntas a: 
info@fundacioncofgetafe.org

ADICCIÓN · El sacerdote ha escrito un libro en el que explica cómo entender, afrontar y sanar este problema

de personas pierden su trabajo por un 
consumo impulsivo. 

Una verdadera adicción
Es una adicción a pesar de no estar 
reconocida como tal por las autori-
dades. La realidad es que responde, 
como el resto de ellas, a un patrón 
que genera dopamina.  

Bronchalo recuerda que es Dios 
quien puede sanarnos. Lo hará no 
sólo perdonando los pecados, sino 
acompañando en las heridas de esa 
manera espiritual que toda persona 
necesita con la dignidad de ser ama-
da. Explica que se puede salir con hu-
mildad y confianza por mucho que 

Patxi Bronchalo saluda, rodeado por Marta Moreno, Javier Mairata y Jesús María Silva 
durante un acto de presentación de su libro celebrado en Valdemoro.
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Dejad que los niños...

Un médico escritor

SECCIÓN INFANTIL

En estos momentos en que los mé-
dicos siguen siendo tan importan-
tes para todos nosotros, que nos 
siguen cuidando y protegiendo de 
la covid, tenemos que acordarnos 
obligatoriamente del santo patrón 
de los doctores: san Lucas.

A él, que también fue médico, le 
debemos uno de los cuatro evan-
gelios, el que más detalles nos da 
sobre el nacimiento de Jesús.

Lucas también es considerado el 
patrono de los artistas, ya que de 
él se afirma que pintó el primer 
retrato de la Virgen María, con-
servado hoy en la Basílica de San 
Pedro, en Roma.

Además de uno de los evangelios, 
de su puño y letra son los Hechos de 
los Apóstoles.

Fue compañero y discípulo de 
ellos y tuvo una gran amistad con 
san Pablo, que fue quien le descu-
brió su fe y al que acompañó hasta 
su martirio.

Según la tradición, el propio Lu-
cas, que sirvió incondicionalmente 
al Señor y que no se casó ni tuvo 
hijos, murió martirizado.

PINTA Y COLOREA
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PADRE DE TODOS
El confinamiento decretado para 
combatir la pandemia de la covid lle-
vó a muchas personas a redescubrir 
las bondades de pasar tiempo en fa-
milia. Durante ese periodo hubo que 
conciliar el trabajo con el cuidado de 
nuestros seres queridos y la educación 
de los más pequeños.

Mucha gente tuvo que tirar de ima-
ginación para entretenerse y enseñar 
durante esos complicados meses.

Encontrar actividades apropiadas 
que combinaran diversión y edu-
cación se convirtió en un auténtico 
reto para numerosas familias, en es-
pecial para quienes quisieran apor-
tar también un toque catequéti-
co a sus actividades.

No sabemos si tendremos 
que vivir un nuevo confinamien-
to en breve, pero Padre de Todos te 
descubre algunas iniciativas que te 
pueden poner más fácil ese tiempo, 
aportando una mirada entretenida a 
la labor de evangelización en casa.

Una herramienta útil para los más 
pequeños nos la acerca Monte Tabor, 
una plataforma creada por una fami-
lia de nuestra Diócesis, padres de cin-
co hijos, que comercializa y distribuye 
contenidos y publicaciones atractivas 
para toda clase de públicos.

Uno de los productos más atractivos 
que allí se pueden encontrar pensan-
do en los más pequeños de la casa son 
unos mini puzles con diferentes esce-
nas de las Sagradas Escrituras.

Tienen 12 modelos diferentes, en 
los que se ilustran diversos momentos, 
como el nacimiento de Cristo, Pente-
costés o Jonás y la ballena, entre otros.

Una de las novedades que ofrece 
Monte Tabor esta temporada es 
El gran juego de la Biblia júnior, con 

OCIO · Existen alternativas divertidas para ayudar  
a la evangelización en casa de los más pequeños de la familia

La fe más entretenida

el que los más pequeños pueden 
sumergirse en los textos sagrados 
mientras se divierten completando 
diferentes pruebas.

El objetivo del juego es recuperar 
las cinco ovejas descarriadas tenien-
do que superar otras tantas pruebas: 
acertar la respuesta a una pregunta 

Arriba, El gran juego de la 
Biblia. Bajo estas líneas, los 
diferentes modelos de mini 
puzles disponibles y otros 

divertidos juegos.

La Editorial San Pablo también 
cuenta con alguna propuesta 
interesante para la evangeliza-
ción de los más pequeños de la 
casa. Un buen ejemplo es Ora-
ciones a la carta, un proyecto 
con el que resultará más diver-
tido aprender a rezar a través 
de más de cien naipes ilustra-
dos con diferentes personajes y 
escenas bíblicas.

Las ilustraciones de Patricia 
Trigo y una sencilla dinámica de 
juego ideada por Pablo Martí-
nez permitirán a nuestros hijos 
entrar de lleno en el mundo de 
la oración.

Más información:
libreria.sanpablo.es 

ORACIONES A LA CARTA

sobre la Biblia, definir una palabra 
sólo con mímica, dibujar un concep-
to, moldear con plastilina un perso-
naje o adivinar si una afirmación es 
verdadera o falsa.

Más información:
www.montetabor.es

http://www.montetabor.es
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PADRE DE TODOS
Los tres mártires de Boadilla del 
Monte asesinados a causa de su fe 
en los años 30 del siglo XX ya cuen-
tan con un monumento de home-
naje ubicado en la calle que lleva su 
nombre en esa localidad.

El obispo auxiliar D. José Rico 
Pavés presidió el pasado 7 de octu-
bre la ceremonia de inauguración 
y bendición del monumento, que 
coincidió con el día de la patrona 
de Boadilla del Monte, la Virgen 
del Rosario, y con el aniversario de 

la muerte de uno de los mártires, el 
seminarista Miguel Talavera.

Junto a él, los otros dos vecinos de 
Boadilla que murieron asesinados, 
y cuyo proceso de beatificación ha 
concluido ya en la fase diocesana, 
son Benjamín Sanz, entonces pá-
rroco en la Parroquia San Cristó-
bal, y Melitón Morán, capellán del 
convento de las carmelitas.

Durante el acto inaugural, D. 
José manifestó su agradecimiento 
por esta iniciativa que “es un acto 
de reconciliación y que nos recuer-
da que los actos de odio no se ven-
cen con otro acto de odio, sino con 
perdón y reconciliación”.

El alcalde boadillense, Javier 
Úbeda, explicó que “este monu-
mento pretende recordarnos la 
necesidad de mantener la unidad”.

La escultura, realizada en bronce y 
piedra, es obra del artista Jesús Curiá.

BOADILLA · Rinde homenaje a los tres mártires asesinados en esta localidad en los años 30 del siglo XX

Un monumento a la reconciliación

TITULAR DE APOYO A DOS 
LÍNEAS EN MAYÚSCULAS

Melitón Morán
Nació en Manceras (Salamanca) 
en 1863. Ejerció su sacerdocio por 
diferentes pueblos. Ante la presión 
anticlerical, su primo, vicario gene-
ral de la Diócesis de Madrid-Alcalá, 
le abrió el camino de la capella-
nía de las carmelitas descalzas de 
Boadilla del Monte. El 20 de julio 
de 1936, una turba armada le puso 
las armas en el pecho para 
que abriese la entrada 
del convento. El 28 lo 
sacaron de su casa y 
lo asesinaron. 

Benjamín Sanz
Nació en Arenas de San Pedro (Ávi-
la) en 1879. Se ordenó sacerdote en 
1903. Al año siguiente fue nom-
brado coadjutor en San Marcos 
(Madrid) y capellán de las francisca-
nas terciarias. En 1911 pasó a regir 
la Parroquia San Cristóbal (Boadilla 
del Monte). Fue detenido el 26 de 
julio de 1936 por algunos milicia-

nos del pueblo y conducido 
a Madrid, a la checa de la 

calle Segovia. Fue ase-
sinado y enterrado en 
Pozuelo de Alarcón.  

Miguel Talavera
Era seminarista, natural de 
Boadilla del Monte, donde había 
nacido en 1919. Al estallar la guerra 
se encontraba de vacaciones en la 
localidad. El 7 de octubre de 1936, 

fiesta de la Virgen del 
Rosario, se lo llevaron de su 

casa unos miembros del Comité 
de Radio Comunista Puerta del 
Ángel. Con 17 años fue asesinado y 
nunca apareció su cadáver.

De izq. a dcha., el párroco Julio Rodrigo, D. José Rico y el alcalde de Boadilla.

Un momento de la misa presidida por el obispo auxiliar en la Parroquia San Cristóbal.

Sufragada por  
el Ayuntamiento,  

la escultura es obra  
del artista Jesús  

Curiá
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I
Internet
TEOLOGÍA DEL CUERPO
YouTube: Rebeca Barba 
En su canal en Youtube, esta 
consagrada del Regnum Christi 
imparte catequesis sobre la 
Teología del Cuerpo de san Juan 
Pablo II. Es un recurso comple-
tamente gratuito, que ya supera 
las cien sesiones y que recoge el 
inmenso legado del Papa sobre 
su visión integral del hombre, 
la mujer, el matrimonio y la 
paternidad.

MIRANDO AL CIELO 

Instagram (@_mirandoalcielo)  
y Spotify
Con los ojos en el cielo, para 
hacer presente en la tierra la 
santidad. Parte del trabajo de la 
nueva evangelización y el acer-
camiento a los jóvenes reside 
en las redes sociales. Mirando al 
Cielo ofrece frases diarias, textos 
para rezar, dibujos y canciones, 
con un lenguaje directo y que 
llega a todos con frescura.

‘AL LÍO’

Disponible en Spotify, Apple  
e Ivoox
Un podcast “para gente despier-
ta”. Así describe el padre Joaquín 
Hernández (@joaquinconp) esta 
propuesta sobre espiritualidad, 
fe y estilo de vida cristiana. Todos 
los lunes comparte un interesan-
tísimo programa para empezar 
con fuerza la semana, centrar 
nuestras prioridades y orientarlas 
hacia Dios.

R
Recomendaciones: libros

Por Álvaro González Carretero

Título: Sola con el Solo
Autora: hermana Kristen Gardner, SHM
Editorial: Fundación EUK Mamie
Páginas: 436 

Primera biografía de Clare Crockett, cuya 
máxima aspiración era desfilar sobre la al-
fombra roja de Hollywood y que dejó a un 
lado todos sus sueños para consagrarse. A 
esta vocación se entregó con absoluta ge-
nerosidad hasta su prematuro fallecimien-
to en el terremoto de 2016 en Ecuador.

Título: Textos selectos sobre los ángeles
Autor: Jesús Folgado
Editorial: Trifolium
Páginas: 108 

El sacerdote diocesano Jesús Folgado 
ha recopilado y editado los escritos 
más relevantes sobre la existencia de 
los ángeles escritos por la madre María 
de San Juan Evangelista, religiosa cis-
terciense del siglo XVII de la que ofrece 
una semblanza biográfica. A la venta 
en Amazon.

Título: Homilías
Autor: Santiago Cantera Montenegro OSB
Editorial: San Román
Páginas: 362

El padre Cantera, religioso benedictino 
y prior administrador de la Abadía Santa 
Cruz del Valle de los Caídos, recoge sus 
prédicas desde su ordenación en 2009. 
El objetivo es que puedan meditarse con 
tranquilidad, hacer bien a las almas y de-
jar constancia de algunas fechas impor-
tantes en la vida de la Abadía.
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Título: La conversión pastoral de la co-
munidad parroquial
Autor: Congregación para el Clero
Editorial: BAC 
Páginas: 85

Lo que indica el título, con ideas para el 
tan repetido “la hora de los laicos”: “Esta 
renovación no sólo concierne al párro-
co”; “la conversión concierne a todos 
los miembros del pueblo de Dios”; que 
“cada bautizado se considere un prota-
gonista activo de la evangelización”...

Título: San Juan Pablo II. Directo al co-
razón
Autores: José María Zavala y Borja Zavala
Editorial: Nueva Eva 
Páginas: 195 

Con motivo del centenario del naci-
miento de san Juan Pablo II, el lector 
encontrará más de 1.100 frases de este 
Papa viajero sobre temas tan importan-
tes como la alegría, el valor de la vida, la 
Eucaristía o la misericordia divina.

Título: Cristianos en la sociedad del siglo 
XXI
Autora: Paula Hermida Romero
Editorial: Ediciones Cristiandad
Páginas: 141

Diagnóstico atinado de la sociedad actual 
con sugerencias optimistas y esperanza-
das: “Bien orientada, la afectividad facilita, 
hace amable la consecución del bien”; “los 
novios y las familias cristianas ofrecen un 
testimonio de vida hermoso y atractivo”...

Ocio
CONFERENCIAS 
CULTURALES

La Delegación de Cultura de la 
Diócesis ha organizado un ciclo 
de conferencias formativas que 
se podrán seguir en directo 
a través del canal diocesano 
de Youtube. Comenzará con 
Melchor Sánchez de Toca, 
subsecretario del Pontificio 
Consejo para la Cultura, como 
invitado, que pronunciará 
la ponencia titulada Un 
acercamiento a la espiritualidad en la 
era post covid.

Fecha: a partir del 16 de 
noviembre (20.00 horas)

CICLO FORMATIVO 
COFRADE ‘ONLINE’

La Hermandad de la Virgen 
de los Dolores de Villamanta 
ofrece una serie de charlas 
telemáticas de cofrades y 
sacerdotes que analizarán, en 
forma de entrevistas, distintos 
aspectos de las asociaciones 
de fieles, como los altares de 
cultos, el arte de vestir a la 
Virgen y la música cofrade. 
Todas ellas se podrán seguir 
a través del canal de Youtube 
de la Hermandad y en su 
página de Facebook. Entre 
los ponentes se encuentra 
Francisco Jesús Corral-
Molina y Ruiz, prioste de la 
Hermandad de Nuestra Madre 
y Señora de las Lágrimas de 
Úbeda (Jaén).

Fecha: todos los martes  
de octubre, a las 20.15 horas
facebook.com/ 
dolores.villamanta



J avier perdió a su madre en 
2009. Esto no tendría nada de 
especial si no fuera porque se 

suicidó. Once años después, ha plas-
mado este acontecimiento doloroso 
en un libro editado por Nueva Eva.

Pregunta.- ¿Qué te ha llevado a es-
cribir este libro once años después 
del suicidio de tu madre?
Respuesta.- A pesar del tabú, des-
de el primer momento he tenido 
la certeza de que Dios me ayudó a 
no ocultarlo. Escribir el libro quizá 
ha sido el broche final a un proceso 
que he vivido de la mano de Dios y 
de muchas personas. 

P.- ¿Qué significado tiene el título 
del libro, Entre el puente y el río?
R.- Se refiere a la historia del Santo 
Cura de Ars, que, al conocer a una 
viuda desconsolada por el suicidio 
de su marido, fue rápidamente a 
decirle que éste podía salvarse, que 
entre el puente y el río cabe la mi-
sericordia de Dios. Necesitamos de 
esa mirada dirigida a Dios, fuente 
de misericordia, único capaz de 
conocer y juzgar el corazón huma-
no y sus circunstancias.

P.- ¿Crees que es posible superar un 
cáliz tan amargo como éste sin ayu-
da de la fe? 
R.- Creo que el ser humano tiene 
una capacidad enorme para supe-
rar heridas muy profundas, pero 
siempre necesita ayuda. Existen 
asociaciones de ayuda a supervi-
vientes para tratar un duelo muy 
complicado y tengo claro que se 
puede superar. La fe no es una vari-
ta mágica que te haga sobrevivir a 
cualquier experiencia. La cruz hay 
que abrazarla y no siempre es fácil. 

P.- En España se suicidan diez perso-
nas al día. ¿Con qué mensaje debiera 
quedarse el lector de tu libro?
R.- Con dos palabras: esperanza y mi-
sericordia. Lo primero porque, a pe-
sar del dolor y del momento tan oscu-
ro que viví, encontré esperanza para 
superar el duelo y poder transmitirla 
a otros, porque Dios no me abando-
nó y su Madre se convirtió en la mía. 
Y misericordia, porque necesitamos 
mirarle a Él para mirar el corazón 
humano, para intentar comprender y 
ayudar en todo lo que cada uno pue-
da a sanar las heridas de tantos cora-
zones, porque Sus heridas nos han curado.

“Para entender el suicidio necesitamos de esa 
mirada dirigida a Dios, fuente de misericordia” 

A Amigos Fuertes
JAVIER DÍAZ VEGA  AUTOR DEL LIBRO ‘ENTRE EL PUENTE Y EL RÍO’
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Este licenciado en Psicolo-
gía dedicado a la docencia 
es muy conocido en la Dió-
cesis por su implicación en 
la Delegación de Juven-
tud y en la Catedral Santa 
María Magdalena y por su 
presencia en redes socia-
les, en especial en Twitter 
(@JaViviendo_).  


